

SUR LE CONFLUENT, NOUS PRIONS POUR...



Le Lien

« Disciples et témoins »

23 avril au 7 mai

À ANDRÉSY

BAPTÊMES :

23 avril : Clémence GUMAS MARQUES (en extérieur)
30 avril : Gaston BINET
7 mai : Anna DURET (en extérieur)
Victoire & Achille GENOLINI

MARIAGES :

29 avril : Delphine DAMOUR & Ambroise MORIN (en extérieur)
6 mai : Isabelle PRAULT & Philippe FOURNIER
13 mai : Marine BOUET & Antonin GUILLOU

À CONFLANS

BAPTÊMES :

29 avril : Manon JASSE
30 avril : Evan LESTELLE
Aélia BERNARD
7 mai : Léana & Mila PRUVOST
Tino REYNIER

OBSÈQUES :

12 avril : Krysztof Bernard KARP
20 avril : Alain CLAUDEL
Roger FUHRMANN
21 avril : Jean-Jacques BERTHAUX
Denis QUIGNON
Pedro Miguel DOS SANTOS

À MAURECOURT

BAPTÊME :

6 mai : Lino ROHARD LE GALLAIS

Pâques, la réponse de Dieu

Pâques, c'est la réponse de Dieu aux questions que les hommes lui posent depuis toujours. C'est la réponse à l'ancien qui crie depuis les profondeurs du psaume 130 : « Seigneur écoute mon appel, que ton oreille se fasse attentive aux cris de ma prière ».

C'est la réponse à l'abandonné, qui se plaint depuis plusieurs millénaires, au psaume 22. « Le jour j'appelle, pas de réponse, la nuit je n'obtiens que du silence ». Pâques, c'est encore la réponse à Jésus qui a murmuré ces mêmes paroles dans son agonie sur la croix, c'est enfin la réponse à tous les autres qui n'ont plus de mots pour exprimer leur souffrance.

C'est la résolution de la vieille énigme : « Pourquoi Dieu laisse-t-il faire le mal ? Pourquoi ne bouge-t-il pas à l'heure de l'épreuve de son Fils, à l'heure de toutes nos épreuves. »

Sans doute Dieu a-t-il ses raisons, des raisons qui ont à voir avec notre liberté. Il laisse notre traversée s'accomplir sans en bouleverser le cours car le remède serait pire que le mal. Dieu laisse au violent, au borné, au jaloux, à l'égoïste le libre cours de leurs actes et leurs conséquences, il fait de même avec les eaux, le feu, le vent, le virus, le trypanosome. Il laisse la traversée de sa création en rupture, s'accomplir en en connaissant, lui la fin.

Pâques c'est donc la fin de la traversée pour Jésus et une lumière pour nous qui sommes encore en marche. Là, quand tout est accompli, Dieu peut agir à sa guise, sans risquer de tout casser par une trop forte pression.

Là et seulement là, au bout de la traversée, il peut expulser hors de l'existant le péché et tout ce qu'il entraîne : la mort et ses suppôts. Il peut servir le banquet sur sa montagne, il peut réconcilier, l'homme, l'ourse, la vipère et le trypanosome. C'est fini, c'est l'arrivée.

Le criant du psaume 130 avait raison d'espérer malgré tout, d'espérer encore plus qu'un veilleur n'espère l'aurore. Le souffrant du psaume 22 n'avait pas rêvé, Dieu lui a bien répondu, il va voir les pauvres manger et se rassasier. Jésus se trouve enfin justifié dans sa confiance envers son père. Le serpent du début qui soufflait révolte, crainte et médisance est écrasé définitivement. Nous n'avons jamais été aussi près de la fin de notre traversée alors courage et Alléluia !

Père Jean-François Leconte

Site du Confluent : <https://paroisse-catholique-du-confluent.fr>

Prochain Lien : 14 mai 2023

BNF-BUL-GDP-2021-28537

Dates du Confluent, du doyenné, du diocèse

Samedi 22 avril : les enfants du caté en retraite pour préparer la première communion

Du 23 au 28 avril : les lycéens au Frat à Lourdes et pèlerinage diocésain

Samedi 13 mai :
journee paroissiale à Mantes
Trajets en train ou voiture (1/4h à pieds de la gare à la collégiale)

Train au départ de Conflans fin d'Oise à 9h19 puis bus de Issou jusqu'à Mantes station
Retour de Mantes station à 16h arrivée fin d'Oise 17h09

Pour ceux qui souhaitent un covoiturage : s'inscrire pour proposer des places ou en demander sur le formulaire à retrouver sur le site Paroisse Confluent

10h45 : Visite guidée de la collégiale

Déjeuner pique-nique tiré du sac dans une salle proche de la collégiale.

Après-midi autour d'un temps ludique pour toujours mieux nous connaître.

Les enfants pourront se rendre à la ferme pédagogique sur l'île en face de la collégiale en fonction de la météo.

18h messe paroissiale à ND de Lourdes puis **chapelet** en l'honneur de ND de Fatima
Participation à régler sur place de 5 euros par adulte et 2 par enfant.

Le CPAE (Conseil Paroissial pour les Affaires Economiques) : d'autres travailleurs de l'ombre !

Pour que l'accueil et l'accompagnement de toutes les personnes de tous âges qui viennent s'adresser à la paroisse puisse se faire, il est nécessaire d'avoir des moyens. Moyens humains bien sûr pour rencontrer les personnes et animer les différents services et équipes paroissiaux que nous avons présentés tout au long de l'année, mais aussi moyens financiers. Les paroisses financent leur activité elles-mêmes, c'est-à-dire ... que c'est chacun de nous qui finançons en participant par les quêtes, les dons, le denier de l'Eglise.

Le CPAE travaille pour cela sur plusieurs aspects en suivant les comptes (autour de 220 000 euros par an) :

Les comptes définitifs 2022, quoique déficitaires, laissent apparaître une bonne surprise : l'année ne se termine « que » à - 17 k€, au lieu de - 30 k€ de notre dernière prévision.

Et grâce à une subvention de 25 k€ accordée pour 2023 par notre diocèse, il est prévu une perte du même ordre l'an prochain, soit <> - 19 k€.

Pour 2022 :

A noter côté recettes :

- Les recettes propres ont augmenté plus que prévu grâce à un rebond sur les quêtes (entre 2021 et 2022, les recettes propres ont augmenté de 29k€, soit +16%)
- Les loyers sont passés de 4 à 12 k€, grâce notamment à la très bonne performance sur la location de la salle de l'Abbé Robert, avant les travaux.
- Les recettes « casuels », (sacrements et obsèques), ont aussi bien augmenté car le nombre de demandes a été beaucoup plus important en 2022.

A noter côté dépenses :

- Baisse des dépenses de 2022 de 2 k€ en surveillant de près les dépenses pour faire des économies (photocopies, commandes groupées...).
- Attention, pour la première année, l'ADV (Association Diocésaine de Versailles) nous a fait prendre (à juste titre) des provisions sur les factures d'énergie du mois 12/2022, et reçues sur 2023.
- Pour les énergies, on constate en 2022 :

Une économie sur les volumes/kw de - 1% sur l'électricité, - 25% sur le gaz et -12% sur le fuel.

Malgré tout, en raison de la hausse du kW/h et des provisions 12/2023, notre coût global énergies + eau est passé de 27 k€ en 2021 à 46 k€ en 2022, soit +70% !

- Il nous reste, sur le poste énergie, un potentiel d'économie possible en volume d'au moins 10% notamment sur la période (trop longue et souvent inefficace) de préchauffage des églises.
- Le poste entretien, réparations et maintenance des locaux a été bouclé avec une économie de 7 k€ par rapport à la dernière prévision.

En effet, plusieurs options d'économies ont été prises :

Achat de 2 tondeuses autoportées sur le Bon Coin : gain de <> 6 k€

Tranchée faite par des paroissiens pour le téléphone à SJMV : gain de 3 k€

Achat d'une machine à laver d'occasion pour les étudiants : gain de <> 600 €

- Pour les photocopies, on constate 2 tendances :

Baisse du nombre de copies couleurs, qui sont facturées 9 fois plus cher que le N&B par le prestataire qui entretient les machines.

Hausse globale du volume N&B + couleurs de +10%.

Suivre le budget, c'est aussi financer la formation de tous les laïcs qui s'engagent, permettre à nos prêtres de vivre dignement...

La participation de chacun, aussi humble soit elle, est donc précieuse.

paroisse : <https://paroisse-catholique-du-confluent.fr/www/>

Prochain Lien : 14 mai 2023